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B
lindaje. El secretario de Desarrollo Social del 
gobierno federal, Eviel Pérez Magaña, volvió a visi-
tar Culiacán en menos de tres meses, pero ayer lo 
hizo sin tantos reflectores ni eventos masivos por-

que lo prohíbe la veda electoral. Pero eso no lo detiene 
para continuar con sus actividades, y ayer visitó el come-
dor comunitario de la colonia 5 de Febrero, y posterior-
mente encabezó una reunión de trabajo en la delegación 
estatal de la dependencia. El funcionario afirmó que está 
muy claro cuáles son los programas que están dentro de 
la veda y cuáles no se pueden detener por las campañas, 
pero le recordó a los beneficiarios de Sedesol votar por el 
candidato, el partido o la coalición que prefieran, sin 
poner en riesgo los apoyos que reciben del gobierno. Y si 
algún funcionario intenta condicionar la entrega de los 
programas a cambio del voto, lo pueden denunciar a la 
Fiscalía Especializada para Atender Delitos Electorales 
(Fepade), pero es muy importante que presente pruebas, 
como videos y audios, y simplemente no se dejen amena-
zar ni engañar. 
 
Obligados. Los diputados locales finalmente se decidieron 
a dar el paso hacia la apertura a la ciudadanía y aproba-
ron la reforma a la ley orgánica del Congreso del Estado 
para establecer que todas las reuniones de comisiones 
sean públicas, que cualquier persona interesada pueda 
asistir y que además sean trasmitidas por internet. 
Todavía hubo intentos para dejar una herramienta para 
hacerlas privadas, en caso de que los legisladores así lo 
determinen, pero la presión ya no les permitió lograrlo y 
tuvieron que ceder por completo a la apertura. Esto 
representa un logro para la población, en especial para el 
grupo de ciudadanos que presentó la iniciativa y llevó el 
caso al Tribunal Electoral de Sinaloa, que mandató al 
Legislativo estatal a aprobar el dictamen. Ahora solo falta 
que el gobernador lo publique en el Periódico Oficial del 
Estado para que entre en vigor.  
 
Comisionados. Por varios años, la Auditoría Superior del 
Estado ha observado a los ayuntamientos que le pagan el 
sueldo a los trabajadores que están comisionados a labo-
res sindicales, muchos de ellos con percepciones muy 
altas, todo esto por convenios o contratos firmados con 
los municipios. El dirigente del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio del Ayuntamiento de Culiacán (Stasac), David 
Alarid, aprovecha su cargo de legislador para proponer 
una iniciativa para reformar la Ley de Trabajadores al 
Servicio del Ayuntamiento y establecer que los gobiernos 
municipales cubran estos sueldos a comisionados, para 
que la ASE deje de observar esto.  
 
Sin denuncia. Y hablando de trabajadores sindicalizados 
del Ayuntamiento de Culiacán, estos lograron por medio 
de presión y con el respaldo del líder del Stasac, David 
Alarid, la destitución de la titular del Consejo Municipal 
para Prevenir y Atender la Violencia Intrafamiliar 
(Compavi), Iliana Zenith García, a quien acusaron de mal 
trato y agresiones verbales, pero nunca pudieron com-
probarlo ni presentaron alguna denuncia formal ante el 
gobierno municipal, y para calmar la presión decidieron 
mover de área a la funcionaria, que ahora forma parte de 
la Secretaría del Ayuntamiento, a cargo de Paulino Rojo, 
quien reconoció la experiencia y los conocimientos que 
tiene García, por lo cual la mantuvieron dentro del 
gobierno municipal, pero sin personal a su cargo, para 
que no se repita la historia.  
 
Inequidad. El proceso electoral ha sido motivo de discu-
sión en las sesiones del Congreso del Estado, y ayer no 
fue la excepción. Primero, porque el diputado panista 
Jesús Fausto López Manzanares acusó que en el munici-
pio de Ahome los concesionarios son inequitativos con 
los candidatos, ya que solo permiten poner publicidad en 
sus camiones y taxis a priistas. Este tipo de prácticas se 
presenten desde siempre, porque las organizaciones que 
controlan la mayoría de las unidades pertenecen al PRI. 
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D
urante los últimos 
dos días, el exgo-
bernador del esta-
do Mario López 
Valdez y sus prin-

cipales operadores demos-
traron su apoyo a los candi-
datos priistas. 
Entrevistado en un conoci-
do hotel del sector Tres 
Ríos, donde se reunió los 
días miércoles y jueves con 
diferentes abanderados del 
Partido Revolucionario 
Institucional, López Valdez 
aseguró que en este proceso 
electoral él y su grupo políti-
co estarán alineados para 
que le vaya bien a Sinaloa y 
estarán apoyando a aquellos 
candidatos que estén en fór-
mula con el candidato a la 

presidencia del PRI, Partido 
Verde y Nueva Alianza: José 
Antonio Meade Kuribreña. 
Al atender a reporteros de 
esta casa editora, confirmó 
su apoyo para Mario 
Zamora y Rosa Elena Millán, 
candidatos al Senado de la 
República; así como a todos 
aquellos priistas que buscan 
ocupar un cargo en presi-
dencias municipales y dipu-
tados locales y federales.  

µ Proceso electoral  
En su percepción sobre el 
proceso electoral, el exman-
datario estatal reconoció 
que no hay campañas fáci-
les, más cuando la sociedad 
se siente enojada por las 
afectaciones económicas 
que se han presentado no 
solo en México, sino en todo 

el mundo. 
De los contendientes a la 
Presidencia de la República, 
Malova reconoció que 
Meade Kuribreña es el can-
didato más capaz y con 
mayor preparación para 
liderar el país en su compa-
ración con el resto de los 
candidatos. Recordó que 
Sinaloa ha sido una entidad 
beneficiada por el exsecre-
tario de Hacienda y Sedesol 
durante esta administra-
ción federal, al aprobar 
proyectos como la cons-
trucción del gasoducto, 
que permitirá la industriali-
zación de la entidad e 
incentivará a más inversio-
nistas. 
“Este proyecto que fue 
autorizado por Meade le 
cambiará la vida al estado”.  

µ Reunión 
Mario López Valdez, junto 
con su exsecretario de 
Gobierno, Gerardo 
Vargas, encabezó reunio-
nes durante dos días para 
tener encuentros por 
separado con diferentes 
candidatos del PRI. Al 
mediodía de ayer estuvo 
reunido con el candidato 
a la alcaldía de Mazatlán, 
Fernando Pucheta; y con 
Mario Zamora.  
En el lugar se observó al 
exsecretario de Salud 
Ernesto Echeverría; al 
extitular de 
Transparencia Humberto 
Villasana; y al exsubsecre-
tario de Normatividad, 
Bernardo Cárdenas, por 
mencionar solo a algunos.

Malova manifiesta su apoyo 
para candidatos priistas
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El exgobernador y sus principales 
colaboradores se reunieron durante 
dos días con candidatos

Mario López Valdez niega que su 
grupo político esté operando a favor 
del partido Morena

> Gerardo Vargas Landeros y Mario López Valdez, en entrevista.

«Estaré alineado para que le 
vaya bien a esta tierra generosa 
por la que luché. Estoy apoyan-
do a los candidatos del PRI» 
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